

DECLARACION PUBLICA

La Organización de Presos Políticos de la Penitenciaría:

1.- Los Presos Políticos de la Penitenciaría hemos considerado necesario preonunciamos frente a los graves sucesos que han estado ocurriendo en este penal, con resultado de 8 muertos, medio centenar de heridos graves, la totalidad de población penal apaleada, flagelada brutal y permanentemente y un clima de terror y violencia desatado por Gendarmería, escuela de Gendarmería, personeros del Ministerio de Justicia y la oficialidad reaccionaria de gendarmería, situación que dura ya 4 días.

2.- Se ha informado de un "intento de fuga" y de un motín producido en este penal. Responsablemente como organización de Presos Políticos señalamos que no tenemos antecedentes ni conocimiento de tal intento de fuga, y aún hoy a pesar de todas las declaraciones al respecto no tenemos certeza de que efectivamente tal intento se haya realizado. Lo que desmentimos terminantemente es la existencia de un motín y señalamos que todo lo informado al respecto por gendarmería es una mentira para ocultar y encubrir las graves responsabilidades en la muerte de numerosas personas que ninguna participación tenían en hechos de fuga o supuestos motines, maniobras para encubrir las flagelaciones masivas, la destrucción de celdas y enseres que desataron los Gerdarmes azuzados por una oficialidad histérica y las declaraciones falaces, mentirosas y tendenciosas del Señor Rosende y del Señor Novoa, se busca exacerbar el ánimo de gerdarmes para lanzarlos contra presos políticos, sus familiares, y organizaciones de Derechos Humanos.

3.- Los hechos sucedidos, el supuesto intento de fuga conocido por versión oficial, no duraron más de 10 minutos, sin embargo gendarmería, presa de la histeria y de los intentos criminales desataron una indiscriminada balacera de casi 90 minutos sobre la población penal que ninguna participación tenía sobre los hechos.

A todos los presos del penal les consta que luego de un corto intercambio de disparos sentidos al exterior de la calle numero 6 se desencadeno de inmediato un copamiento de toda la unidad penal por presonal uniformado i civil, de Gendarmería y ONI que disparaban desde los techos y rotonda interna a todas las calles y galerías, especialmente calle numero 6 , galería numero 5, galería numero 10, todas ellas habitadas por presos políticos.

¿Cómo explica el Señor Rosende o el Señor Novoa quienes mostraron armas supuestamente en poder de la población penal QUE NINGUN FUNCIONARIO ESTE HERIDO A BALA O CON PERDIGONES, salvo el vigilante acribillado junto a nuestros compañeros?

¿Cómo explica que existan heridos civiles fuera del penal, cuando en ningún momento los supuestos fugados alcanzaron la calle ni los muros de más de 5 metros de altura y que por propia declaración de gendarmería tenían solo escopetas?

¿Cómo explica las declaraciones de que los supuestos fugados habrían quitado armas a los Gerdarmes tomados de rehen cuando dichos gerdarmes, parte de guardia interna no usan armas de fuego?

¿Cómo explica el inexistente motín si en ninguna calle, galería o celda esta incendiada como constató Cruz Roja Internacional y que las fotos mostradas corresponden a los destrozos provocados en allanamientos posteriores?

¿ Cómo explicar que 5 de los reos fallecidos fueron asesinados en SUS PROPIAS CELDAS, EN CALLES Y GALERIAS QUE ESTAN MUY LEJANAS A CALLE 6 , lugar de los hechos?

4.- Aún en el caso de que existió el intento de fuga, según versiones oficiales y de prensa permite exponer serias dudas y contradicciones en que caen personeros del régimen, llevados por su histeria y su afán de desatar más represión y terror al interior del penal:

¿ Cómo puede afirmar el señor Novoa y el señor Rosende, que un vigilante fue asesinado con sus manos atadas y por parte de los fugados, cuando aún no hay protocolo de autopsia que demuestre, ángulo de tiro, calibre del arma, en circunstancias que se afirma que fue ejecutado de un tiro con manos atadas y contradictoriamente, dicho vigilante iba de rehen con manos libres y los supuestamente se fugaron con escopetas y revólver a fuego?

¿ Es tan apresurada la versión de Rosende cómo la culpó a los "Comunistas" del degollamiento de dirigentes de AGECH y Vicaría, por parte de fuerzas represivas?

¿ No es más creíble la versión del reo Aranda publicada en la "Tercera" que señala que al no poder sortear por engaño el último puesto, se rindieron y fueron masacrados nuestro compañero Víctor Zuñiga, tres reos y el vigilante indiscriminadamente por propio personal de gendarmería confundido por los uniformes?

¿ Cómo explica el señor Rosende o Novoa las noticias de radio Nacional en el mismo momento que se sucedían los hechos, sindicando a la galería número 10 como foco de resistencia armada cuando no lo hubo y sin embargo se los ametralló durante hora y media y paradójicamente en los allamamientos no encontraron una sola arma y hasta el día de hoy no hay un solo preso político acusado de motín o de participar en los hechos?

5.- Los presos políticos denunciarnos que hemos sido flagelados, apaleados, sometidos a brutal castigo físico, destrucción de ropa, enceres, pertenencias, se nos quitaron las herramientas, artesanías, ropa, dineros, libros y tenemos numerosos compañeros graves y lesiones y consta ante Cruz Roja y hospital local, TODOS PRESENTAN SIGNOS DE FLAGELACIONES BRUTALES.

6.- Por todos los hechos antes mencionados, los presos políticos de la Penitenciaria pedimos un Ministro en visita que aclare la masacre cometida y que sancione drásticamente a los incitadores y responsables de esta, así como de torturas y flagelaciones.

Exigimos conocer el paradero de cada uno de los presos que fueron sacados del penal para ser torturados: A los presos políticos de la calle número 6, a los dirigentes de la población penal agrupados en LIGA DEPORTIVA, COMITE DE NAVIDAD Y BIENESTARES DE CALLES Y GALERIAS, todos los cuales han sido salvajemente torturados y golpeados.

7.- Responsabilizamos de los hechos al señor Rosende y Novoa quienes se han negado a reunificar a los presos políticos y han mantenido a los compañeros de la calle número 6 durante más de 2 años sometidos a drásticas medidas represivas, hostigamiento, vejaciones, negando sistemáticamente las peticiones de los familiares de la Agrupación de Familiares de Presos Políticos y la Organización

de presos políticos local de sacar a los compañeros de dicho clima de terror y violencia en que se les mantiene.

No creemos en el intento de fuga, pero de haber existido, los compañeros dieron muestra del valor de los principios que rigen a los combatientes del pueblo ya que dejaron a los gendarmes ilesos, amordazados y al fracazar en su intento, rindieron sus armas siendo masacrados. en honor a la verdad. ¿ Quiénes son los cobardes y dèscuasiados?.

Creemos que el intento de fuga es una maquinación para justificar una masacre preparada de ante-mano ante el fracaso del régimen por imponer los Consejos de Guerra.

Los Presos Políticos luchamos por la vida y nuestra libertad y es legitimo atreverse a conquistarla.

|| SOLIDARIDAD CON LOS PRESOS POLITICOS ||

|| A DETENER LAS MASACRES Y REPRESION EN LOS PENALES ||

|| POR LA VIDA Y LIBERTAD DE LOS PRESOS POLITICOS ||

O.P.P

PENITENCIARIA DE SANTIAGO

=====

Santiago 22 de Octubre 1985.-